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Liste de rassemblement à gauche avec la 
participation des Verts, des Communistes, 
de Rouge Vif, des Radicaux de Gauche, 
d’Altermondialistes et de militants 
associatifs et de la société civile…
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Respect !

Développer le lien social

  

Du lien social,
notamment pour les aînés

n Nous favoriserons le maintien à domicile des personnes âgées. Les 
résidences, elles, recevront de plus en plus de personnes fragilisées et 
devront être équipées en conséquence.
n Personne ne doit être exclu, ni isolé par indifférence. Nous met-
trons en place avec les commerçants et les associations un service 
aux personnes âgées partout en ville pour la livraison à domicile, 
l’aide au déplacement et assurer que personne ne soit enfermé dans 
sa solitude.
n Il s’agira aussi d’organiser le lien social de proximité en veillant à 
l’aménagement et à la sécurisation des espaces, avec une présence 
régulière. Il faudra veiller aussi au maintien ou à la remise en place 
de services de proximité : commerces ambulants, marchés, accès 
aux soins...
n Ce qui est important aussi c’est que chacun s’intéresse à son 
voisin, c’est l’entraide.

Émile KERKHOVE

Emploi-formation
n Nous transformerons en emplois permanents les postes 

sous contrat précaire qui existent en mairie et qui corres-
pondent à des besoins permanents.
n Les emplois précaires seront limités aux besoins saison-
niers et aux emplois nouveaux, sur de nouveaux métiers 
(aide à la personne, etc.) dans le cadre d’une démarche 
d’insertion par la formation et le travail, en accord avec ce 
qui existe déjà pour l’insertion sociale et professionnelle 
des jeunes (mission locale, clubs de prévention, centres 
sociaux, associations...).
n La ville aura une politique de recrutement claire, qui 
inclut toutes les catégories : hommes ou femmes, natifs ou 
enfants d’immigrés, valides ou handicapés... Elle se servira 
de cette exemplarité pour inciter les entreprises à adopter 
la même démarche.
n Notre attention portera notamment sur les jeunes pour
aider (conseils, orientation, aide au montage de dossiers...) 
les jeunes en difficulté d’accès à l’autonomie (problèmes 

d’emploi,
de logement...)
en créant de 
nouvelles actions, 
ou en  renforçant 
l’existant.
n Assurer à chaque 
hémois de trouver le 
stage en entreprise 
nécessaire dans le 
cadre de sa forma-
tion. Les cibles priori-
taires : les stages des 
collégiens et les stages 
diplômants de niveau 
bac + 2.

Les transports

Nous proposons :

n une alternative au doublement du RD 700 (antenne 
sud) : créer un nouveau transport en commun en site 
propre (rapide, fiable) pour relier Hem à Villeneuve d’Ascq 
et Lille. Sans attendre, nous 

demanderons des 
travaux de sécuri-
sation, une vitesse 

limitée sur cet axe pour éviter la reproduction d’accidents 
mortels comme en 2007.

n la mise en place d’un système de navette rapide per-
mettant d’irriguer Hem et d’assurer à tous une solution de 
transport souple, rapide, et confortable, composante d’une 
vraie alternative à l’utilisation des véhicules individuels.

n une place plus importante du vélo en ville, sur la base 
d’un plan d’aménagement largement concerté.

Pour garantir le respect des engagements et
des personnes, informer sur les intentions, écouter, 
prendre en compte, dès 2008 nous mettrons en place :

n Pour améliorer les services rendus :
Des comités consultatifs pour recueillir les avis des 
personnes concernées par chaque service public : 
crèches, garderies, centres de loisirs, cantines, services 
aux personnes âgées, fonctionnement des équipements 
sportifs...

n Pour être à l’écoute des habitants :
Des réunions régulières de quartier avec associations et 
habitants pour exposer les intentions et projets, entendre 
les demandes et justifier des réponses apportées. Les pro-
jets et demandes des quartiers seront transmis au Conseil 
municipal.

n Pour répondre à l’urgence :
Une organisation de service avec appel gratuit (numéro 
vert) pour répondre sans délai aux questions de proxi-
mité parce que certains problèmes ne nécessitent pas de 
réunion mais des solutions : éclairage en panne, épave à 
retirer, problèmes de nuisances (bruits), terrain en friche 
non entretenu...

n Nous rendrons compte du travail sous le contrôle 
d’une commission composée d’associatifs, habitants et 
représentants de toutes tendances du Conseil municipal.

Égalité !
L’égalité de traitement sera garantie dans tous 

les domaines, notamment  pour l’attribution de sub-
ventions. Nous affranchirons toutes les associations de la 
tutelle de la ville parce que chacune d’elle a droit à être :

n respectée pour ce qu’elle est et pour son projet,

n soutenue pour ce qu’elle apporte concrètement au 
bien être, à l’enrichissement culturel et à l’épanouisse-
ment des habitants (nombre d’adhérents, activité...)
n sans ingérence de la ville,
n indépendamment des engagements personnels
de ses membres.

Pour garantir cela, nous mettrons en place des critères 
clairs et un fonctionnement transparent garantis par un 
droit de regard étendu accordé aux élus de la minorité.
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Santé
L’accès direct aux soins pour tous sera traité dans la première

moitié du mandat avec :

n  la création d’une permanence de soins, outil structurant et rassurant pour 
tous les hémois et en particulier nos aînés.
n la mise en place d’un lieu de prise en charge et de soins pour les addictions 
(toxicomanie...) doté de moyens humains (médicaux et psychologique) pour 
un accompagnement de qualité et des suivis personnalisés.

en proximité et prendre en compte l’urgence

Dans le contexte d’augmentation du coût du pétrole, nous voulons développer des transports publics rapides
et confortables pour permettre à tous un accès facile du domicile au travail ou du domicile à l’université.
C’est bon pour le budget de chacun, c’est bon pour accéder aux zones d’emploi, c’est bon pour la planète
et meilleur pour la santé des riverains de la voie express.



Nous voulons :
n Réaffirmer le rôle premier des parents en matière 

d’éducation.

n Développer la participation en rendant les réunions plus 
attractives, en désignant les représentants de parents d’élèves 
à la caisse des écoles par des élections avec les représentants 
de parents d’élèves des écoles primaires de la ville.

n Développer l’éducation à la santé, à l’environnement et à la 
citoyenneté (classes citoyennes).

n Développer l’éducation au goût.

n Renforcer une démarche de qualité avec les écoles, 
autour d’un projet complémentaire notamment sur 
le temps périscolaire.

n Articuler le projet éducatif de la ville sur les temps périsco-
laires et extrascolaires avec le projet éducatif des écoles (l’école 
ne peut pas tout faire mais ensemble nous avons une vraie 
exigence de qualité).

n Améliorer le service de cantine avec introduction de produits 
bio et possibilité de choix entre deux menus équilibrés.
n Mieux prendre en compte les plus défavorisés (tarif des 
cantines...)
n Conforter l’accompagnement scolaire.

Culture
Nous mettrons en place les conditions 

d’un accès réel pour tous à tous les dispositifs 
culturels.
Un réel travail a été fait sur Hem en matière de 
musique et de théâtre. Nous souhaitons le pour-
suivre et le développer.

Nous voulons :

n encourager la création dans d’autres domaines : 
peinture, arts plastiques, danse et y compris les 
arts alternatifs (graf, danses de rue...)
n développer bien davantage le rapport au livre 
et encourager la lecture dès le plus jeune âge.
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Éduquer
en lien avec tous les partenaires
et les associations hémoises

Nous sommes opposés à la fusion des deux collèges...
...qui aboutirait à un moins bon service public.

Dans des secteurs où un certain nombre d’élèves sont
en difficulté scolaire, l’enseignement est meilleur dans
des structures de taille raisonnable.

Ce projet de fusion est devenu une aberration.

Né dans un contexte où les effectifs avaient fortement dimi-
nué, il pouvait alors se comprendre dans un schéma global 
de réorganisation des collèges. Il s’agissait pour le Départe-
ment de construire des collèges là où il en manquait, d’en 
réduire le nombre là où les effectifs étaient réduits. C’était 
une mesure de bonne gestion.

Aujourd’hui, le nombre d’élèves scolarisés en primaire 
a augmenté. L’augmentation va se retrouver dès 2008 

dans les collèges. Cela ne tient pas compte des construc-
tions nouvelles, notamment « La Vallée 2 », juste à côté du 
Collège Triolet. Enfin, une étude de Lille Métropole révèle 
que l’attractivité des collèges s’est améliorée (l’image et 
l’enseignement y sont de bonne qualité et les familles y 
mettent plus volontiers leurs enfants).

Tout cela plaide, à l’évidence, pour le maintien des col-
lèges publics, d’autant plus que la question des transports 
n’a pas été traitée, ni sur les conséquences en terme de 
coût et de durée de trajet pour les enfants, ni sur la circula-
tion automobile dans le secteur. Les riverains de la rue Jean 
Jaurès n’en ont pas fini avec les embouteillages du matin...
La ville a son mot à dire dans cette affaire. 
Dès notre élection, nous nous emploierons à ce qu’elle soit 
mieux entendue.

Jeunesse

Nous sommes soucieux de toutes les tranches d’âge  

n Nous souhaitons développer la politique en direction 
de l’enfance et de la jeunesse pour répondre aux besoins 
exprimés par les familles pour l’accueil de leurs enfants.

Nous souhaitons développer également

n Un véritable conseil de jeunes, qui, au-delà de ce qui est 
fait actuellement (organisation de fêtes et évènements di-
vers), participe à la fois à l’éducation citoyenne (permettre 
aux jeunes de donner leur avis sur les affaires de la com-
mune) et à l’engagement social (développer des activités 

solidaires de proximité ou de coopération avec des 
pays pauvres).
n Un soutien aux actions solidaires des jeunes, 
dans des actions locales ou des projets internatio-
naux (soutien aux projets associatifs).

Ce que nous développerons

n Un droit à la culture et aux loi-
sirs éducatifs de qualité pour tous.

n Un accueil en quantité suffi-
sante pour les plus jeunes, des tout 
petits et jusqu’aux grands adoles-
cents, avec une véritable logique 
de service public et une continuité 
sur tous les temps : périscolaire, 
petites vacances, été... En plus 
de ce qu’il apporte aux enfants, 
ce service permettra aux parents 
d’aller sans souci au travail, ou 
chercher un emploi.

n Un travail en articulation avec 
les acteurs associatifs.

n Une professionnalisation 
des intervenants.

n Une plus grande transparence 
dans le recrutement des anima-
teurs.

n Faciliter concrètement l’accès
de tous à la culture et aux loisirs 
éducatifs grâce à un financement
suffisant et une politique tarifaire 
adaptée en fonction des revenus. Michèle TALFER

Mustapha LOUGRADA
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Pour un fonctionnement durable
pour tous, en pensant aux générations futures

Aménager la ville
Une ville exemplaire
La ville peut diminuer l’impact de son acti-

vité sur l’environnement, donner l’exemple
et contribuer à infléchir les comportements.

Mieux gérer le fonctionnement impliquera
notamment :

n Un bilan énergétique de tous les bâtiments 
municipaux et le développement de solutions 
techniques économes et respectueuses de l’en-
vironnement.

n La Haute Qualité Environnementale dans 
la rénovation comme dans les constructions 
nouvelles.

n Une politique d’achats mieux raisonnée : 
éthique, développement durable, commerce 
équitable (papier recyclé, produits d’entretien 
biodégradables, etc.).

n Nous effectuerons un audit sur l’utilisation 
de chaque équipement et proposerons une 
nouvelle organisation. Il s’agira de consolider 
des emplois locaux pour un meilleur fonction-
nement, pas d’investir toujours plus dans de 
nouveaux équipements.

n Nous préférons consolider l’existant, met-
tre l’accent sur la qualité environnementale, 
notamment par une meilleure gestion de l’eau 
et les économies d’énergie, dans un contexte 
où le prix de l’énergie augmente et continuera 
à flamber. Nous irons plus loin pour neutraliser 
le coût énergétique (transformation HQE de 
bâtiments municipaux, pose de panneaux so-
laires,…) parce que c’est bon pour la planète et 
que c’est bon pour le budget de la commune.

n Nombre de services municipaux sont ac-
tuellement inaccessibles aux personnes à 
mobilité réduite : rampes d’accès mal adaptées 
sur certains bâtiments, absence de W.C pour 
handicapés, pas d’ascenseur, portes et couloirs 
trop étroits… la liste est longue. Une bonne 
gestion aurait consisté à prendre ces questions 
au sérieux et à déboucher sur une solution.

n En 1995, la municipalité parlait d’un projet 
d’adaptation de la mairie. Douze ans plus tard, 
il n’a pas vu le jour !!!  Nous, nous le ferons.

Logement

Nous voulons inciter à la rénovation ou à la 
construction de logements sociaux mieux isolés, 
avec récupération de l’eau de pluie, énergie 
solaire. Cela permet de respecter la planète 
mais aussi de réduire concrètement le coût des 
charges. Nous voulons améliorer la transparence 
sur les conditions d’attribution des logements, 
développer la mixité sociale sur toute la ville.
Pour les propriétaires individuels, nous 
inciterons à la construction Haute Qualité 
Environnementale, à la mise en place de mesures 
d’économie d’énergie et nous fournirons une 
aide complémentaire à l’installation de panneaux 
solaires.

Jean-Claude
DUFRESNE

Marie-Françoise 
BICZOT 

Une ville tranquille

Nous voulons dans le cadre d’une politique d’aménage-
ment qui assure la tranquillité et la sécurité de tous :

n développer des espaces verts et, notamment pour
les enfants, des parcs sécurisés gardiennés, fermés la nuit 
et régulièrement entretenus.

n Créer (en lien avec la Communauté urbaine) une trame 
verte qui reliera les parcs du Héron et du canal de Roubaix. 

n L’impératif de sécurité concerne tous les espaces publics. 
Partout où nous en avons fait le constat lors de nos visites 
de quartier, nous repenserons avec les habitants l’amé-
nagement de la rue et des espaces de parking 
pour rendre les trottoirs aux piétons.

n L’aménagement doit contribuer à faire bais-
ser les tensions et empêcher les désagréments 
(bruits nocturnes...).

Un aménagement respectueux

n Les expropriations de maisons doivent 
rester l’exception, quand il n’est pas possible 
de faire autrement. C’est pourquoi nous re-
verrons le projet d’aménagement du secteur 
dit « de la blanchisserie », rue Jules Guesde. 
Le contenu économique du projet (côté Lidl) 
peut être conforté mais le reste du projet sera 
revu dans le respect des habitants. L’idée 
saugrenue de faire déboucher une route de-
puis la voie rapide vers le secteur des Trois 
Fermes où il y a beaucoup d’enfants et peu 
d’espaces publics sécurisés est inaccepta-
ble. Nous le stopperons.

Préserver ce qui reste de campagne

Nous préserverons une zone de nature (es-
paces agricoles, bords de Marque, trame 
verte…) autour de la ville pour valoriser 
son caractère « ville et campagne ».

n Valorisation des bords de Marque (site 
Meillassoux et Declercq), avec l’Espace 
naturel métropolitain.

n Création de nouveaux chemins de promenade en liaison 
avec le parc de la Marque et la « coulée verte » sur l’an-
cienne emprise SNCF.

n Préservation de la Zone naturelle d’intérêt faunistique
et floristique classée sur les bords de la Marque, qui sert
de zone d’expansion en période de crue et alimente
directement la nappe phréatique.

n Préservation des espaces agricoles, notamment pour 
maintenir la production maraîchère à proximité de la ville, 
indispensable pour diminuer les coûts et pollutions liés
au transport des denrées.



Les 9 et 16 mars 2008, votez !
Nous affirmons que l’on peut penser globalement les grands enjeux liés à l’état 
de la planète et de l’humanité, et agir localement à la fois pour éduquer, faire 
prendre conscience, montrer l’exemple et pour promouvoir des actions concrètes 
et solidaires qui préservent un avenir possible pour nos enfants.

http://hemdurableetsolidaire.blogspot.comPlus d’infos sur le blog :
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Je souhaite entrer en contact avec le groupe 
de hémois qui s’engage pour fabriquer 
un avenir durable et solidaire à HEM.

J’apporte mon soutien à la démarche et accepte que 
ce soutien soit rendu public dans le cadre de l’élection 
municipale de 2008 à HEM.

Merci de cocher la ou les cases ci-dessous

CENTRES D’INTÉRÊTS :

PROFESSION :

TÉL. : MOBILE. : MÉL :

(Coupon à remettre où à adresser à Alain VANTROYS, 
51 avenue de Mossley, 59510 HEM,  hem2008@hotmail.fr)

NOM : PRÉNOM : No :

APPt : RUE : 59510 HEM
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